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有見部分反對者對國教科推行仍有意見，梁振英昨日
表示政府非常願意和各界人士溝通，並了解反對人

士的意見及顧慮。他邀請「民間反國民教育科大聯盟」找

出1至3位代表，加入開展委員會，實事求是與政府對話，
表達他們的意見。他強調，委員會職能範圍已擴大，會內
「甚麼都可以傾」，包括為何要撤回該科，以及在甚麼情況
下有顧慮，「在撤回和不撤回之間，我們的空間和商量的
餘地是很大的。」

特首：明確指示警方 沒有清場計劃
除了為反對人士敞開溝通大門，梁振英亦對坊間的流言

作出兩點澄清。包括所謂的「官方教材」並不存在，該科
完全以學校為本，由學校制定及選擇自己教材，而政府出
版的參考教材會通過開展委員會審議，但學校不一定要選
用。而對有流言指警方會對「佔領」政府總部的人士作出
清場計劃，梁振英重申︰「作為行政長官，已經給了警方
一個明確的指示，我們沒有這樣一個清場的意圖或計
劃。」

此外，林鄭月娥昨日亦再次強調開展委員會中可無所不
談，政府亦樂意回應，「我有信心，其實經過大家以一個
開放、持平、理性的態度討論，是可以打破今日的僵局，
找到我們都同意的空間」。她又列舉出委員會內的多個討
論議題，包括學校若未能在開展期間充分準備的應對方
法、如何處理宗教教育及公民教育、該科最終採用甚麼教
與學方法等。

林鄭：推展毋須押後 學校自行決定
她又強調，不應將討論簡化為撤回科目與否，呼籲外界

給委員會有開展工作的機會，又表示學界的「開展期」不
需要押後開始，「因為我們從來的講法都是3年(開展期)，
未來3年任何時候都可以開展」，學校可在看到他校經驗後
才作決定。林鄭月娥又稱，委員會更可就3年開展期後要
怎樣處理，甚至是否有「死線」問題向政府提供意見。
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昨日出席公開
活動時表示，

政府沒有說過要急推或強制推行
國民教育科，當局亦已成立委員
會聽取意見，諮詢範圍很闊。她
認為，民主應該講包容理性，不
一定是「我對你錯」，「大家可
以坐低去傾，去解決問題，如果
每每用絕食、強佔等去解決問
題，香港會變成無政府狀態，相
信大部分市民不希望有此事發
生」。
對行政長官梁振英及政務司司

長林鄭月娥昨先後發言，強調政
府與反對國民教育團體之間「甚
麼都可以傾」，學界及家長都對
當局持開放態度表示歡迎。資助
小學校長會副主席張勇邦表示，
該會一向的立場都希望能冷靜討
論事情，並促請社會各界能理解
部分學校開展科目的決定，「在
事件中學校一直成為磨心，但校
長老師從來都是專業的，因此社
會、政府都應該尊重學校及辦學
團體」。他坦言，擔心參與反國
教行動的學生的健康和學業會受
影響，希望青少年能放手將事情
交予大人處理，並重回學習生
活。

當局開明 學界家長歡迎
中學校長會主席阮邦耀亦對政

府的態度表示歡迎，但他認為，
現時政府提出的方案亦未必能滿
足反對人士的要求，希望雙方能
有理性討論。
對於反對團體的激烈行動包括

絕食等，「開展德育及國民教育
科委員會」成員之一的家教會主
席徐聯安直言覺得太激烈和極
端，自己並不贊同，「這會讓其
他學生有錯覺，認為只要自覺有
道理，凡事都可以『以死相
諫』，此風實在不可長」。他又希
望，傳媒及反對團體不要再標籤
部分將推行國教科的學校為「罪
人」，認為如此施壓是變相「恐
嚇」。
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香港文匯報訊（記者　歐陽文倩、林珈南）反對國教科人士連
日在集會期間，都高聲叫囂要求行政長官梁振英到場「聽意
見」，梁振英昨日親自解釋未有參加集會的原因。他指，反對人
士在集會中面對政府官員回應的電視直播時，都只是一直連續高
呼「撤回」，認為現場狀況無助彼此商量對話，故未有出席。
梁振英表示，日前政務司司長林鄭月娥、教育局局長吳克儉和

「開展德育及國教科委員會」主席胡紅玉在政府總部通過電視直
播作宣布時，反對人士只立即重複叫「撤回」，「我相信如果在
這個情況下，我還是政府其他的人員向聚集的朋友面前說任何說
話，他們都會叫撤回。」
他指政府是希望去商量，又重申於撤回與否之間，有很大的討論

空間，政府希望與各界討論並聆聽各方面對於指引及教材的意見。

無視政府善意 9人接力絕食
特區政府昨連番釋出善意，強調會持開放態度關於國教科的

議題「甚麼都可以傾」，但反對國教科的團體卻指政府沒有誠
意，只企硬要求撤回科目。團體昨繼續在政府總部外集會，及
「無限期絕食」圖脅迫政府讓步。而昨日相繼有3名大專生因為
健康理由退出絕食，但再有大學教授加入絕食抗議，現場還有9
人絕食。
「民間反國民教育科大聯盟」連日來強佔政府總部對開廣場，

昨晚舉行集會探討國教科，有部分學生放學後到場參加。而大會
的「無限期絕食」依然持續，參與絕食的大專生詹玟玟、學聯成
員李成康及鄧永威因為身體不適，昨需要停止絕食。而中大新聞
與傳播學院教授馬傑偉則於昨日黃昏展開無聲絕食行動，認為政
府堅持不肯讓步，實在是自以為是。
另一絕食人士何芝君前晚因身體不適送院，政務司司長林鄭月

娥指，昨得悉何是自己中學學長，對她表示慰問，並祝願她早日
康復。

香港文匯報訊　亞洲電視昨日在政府總
部，採訪民間反國民教育科大聯盟集會
時，受到一些在場人士干擾，部分人士更
加不止一次對鏡頭做出脫褲露股等侮辱性
不雅動作。亞視發言人表示遺憾，強調言
論及新聞自由不容侵犯，並指每人在主張
自己權利時，應尊重別人觀點。
亞視女記者昨晨7時，在政府總部外準備

進行直播，報道「民間反國民教育科大聯
盟」絕食人士情況時，受到一些在場人士
多次干擾，部分人士更加不止一次做出不
雅動作；及至在記者直播時，繼續有部分
在場人士作出干擾行為。至昨日傍晚亞視
女記者直播報道集會時，被現場人士舉起
寫有抗議字句的標語干擾。
亞洲電視發言人表示，言論及新聞自由

不容侵犯，對於該台記者在直播採訪時，
受到某些人謾罵及干擾表示遺憾。亞視希
望每個人在主張自己權利時也要尊重別人
觀點，理性探討社會關注的問題。
香港新聞工作者聯會昨也發出嚴正聲

明，指十分關注亞視記者遭謾罵及干擾採
訪事件，強調新聞、言論及採訪自由是香
港核心價值，受到法律保障不容侵犯。對
於肆意破壞採訪自由及言論自由的人，該
會予以強烈譴責。
另外，通訊事務管理局指，昨日收到逾

萬個電郵，估計大部分與亞洲電視前日傍
晚的《ATV焦點》關於國民教育爭議的節
目內容有關，通訊局仍在點算確實涉及有
關節目的投訴數字。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國民教育爭
議持續升溫，工聯會「超選」候選人陳婉嫻表
示，仍然期望政府能和民間商討出雙方同意的
做法，她提醒政府「不要以為有些人在支持你
便可以不理會不同意見」，並希望政府盡快作
出決定，不要令支持和反對國民教育人士對壘
令社會撕裂。
陳婉嫻表示，她完全明白絕食人士的訴求，

特區政府需要作出更多回應，並且希望盡快作
出決定。她認為在「一國兩制」下，仍有港人
對國家的一些管治手法有意見，如果將中國說
成完美無缺很難令人信服，如果政府要實現香
港大和解，就要妥善處理德育及國民教育科。
出席同一場合的黃國健亦表示，希望絕食人

士注意健康。他又指政府已經說還有很多空間
可以商討，希望反對人士要冷靜與政府商討。
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嫻姐：勿讓國教爭議撕裂社會

香港文匯報訊（記者 陳鳴）臨近立法會選
舉，德育及國民教育科被別有用心人士炒作，
令今年開辦該科的學校備受圍攻。其中積極開
辦國教科的沙田浸信會呂明才小學校長黃潔蓮
昨強調，該校的國教科課程內容並無洗腦成
分，本學年將推行的「責任感」、「承擔精
神」、「關愛他人」及「尊重」4個核心元素，
教材經老師修訂，由籌備至推行整整花了10個
月，絕非倉卒推行。

公開教材 力證無「洗腦」
沙田浸信會呂明才小學校方昨舉行記招，就

有部分報章指該校推行國教科是洗腦作出澄
清，她更即場公開課程內容、參考教材等。黃
潔蓮解釋指，上述四大範疇中的「責任感」之

教材已完成，並將於9、
10月使用，另外3部分的
教材仍在製作中。
據校方公開的「責任

感」課程大綱顯示，教學
主題圍繞學生的自理能
力、家庭關係、品德行為與環境保育等，內容
包括「自己動手執書包」、「我家有了新成員」
「我要做好自己的功課」及「爸爸的無翅壽宴」
等，全個課程6級合共42課中，只有二年級的
「我學會了唱國歌」與國民教育有關。

該校的辦學團體浸信會聯會總幹事徐彼得
指，考慮讓屬會學校暫緩推行國民教育科。據
了解，沙田呂小在未收到最新指引前，會如期
在本星期五讓學生上第一堂課。

呂小如期推國教科

■沙田呂小校長黃

潔蓮。 曾慶威 攝
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林鄭：持平理性對話 僵局必破
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香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）為回應社會對「德

育及國民教育科」的擔心，及全面了解社會不同聲音，

行政長官梁振英昨日呼籲反對者及各界人士，一起加入

討論，實事求是，詳談他們對該科的意見及顧慮。對反

對者提出要撤回該科，他強調，在撤回與不撤回之間，

有很大討論空間，重申政府並無任何官方教材，無清場

計劃，希望大家不要誤信流言。政務司司長林鄭月娥亦

指，盼望大家以開放、持平、理性的態度討論，打破今

日僵局，並在各方各面的討論中，包括是否為該科的

「開展期」設下死線，一起尋找共識。
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討 大很地餘論


